

prend naissance dans l'océan Arctique et crée des conditions atmosphériques presque polaires dans des régions situées à une latitude qui est celle de Londres. Saint-Jean, capitale de Terre-Neuve, où l'on respire l'air salin de l'océan, est, en réalité, plus au sud que Paris; mais, en raison des eaux glaciales qui l'entourent, le climat de cette ville est très différent. Le printemps n'y est pas plus hâtif qu'à Fort-Simpson, poste de traite des pelleteries des Territoires du Nord-Ouest qui est situé à mille milles plus près du pôle nord que Terre-Neuve.

La baie d'Hudson, mer intérieure d'une superficie supérieure à celle de la France et qui pénètre au sein du continent, a aussi une grande influence climatique. En janvier, la température moyenne de la région peuplée des Prairies descend jusqu'à 5° Fahrenheit au-dessous de zéro.

Il n'est pas étonnant que peu de Canadiens aient parcouru tout le Canada. Ce qui est étonnant, c'est qu'un si grand nombre en aient vu une si grande partie. Des groupes nombreux, surtout de langue anglaise, ont quitté leur province natale pour aller s'établir dans d'autres régions du Canada. Ainsi, près d'un tiers des habitants de la Colombie-Britannique sont nés dans une autre province; sur huit personnes nées dans les provinces de l'Atlantique,

1) Ferme de l'est du Canada

2) Plage de l'île du Prince-Édouard

3) Prairies ondulées de la Saskatchewan

4) Les chutes en fer à cheval de Niagara

5) La rivière Sainte-Marie dans l'Alberta

6) Glacier de la Colombie-Britannique

